# みちのく郷山保全隊

事務局 北上市常盤台(佐井 到) TEL·FAX:0197-65-2395

### ★5月の活動予定 ★

◎森林・山村多面的機能発揮対策事業 フィールド 花巻市大森山活動内容 日時などは未定

> ※詳しくは事務局まで 事務局(090-4636-6467)

#### ★4月の活動状況 ★

4月5·6·12·13·19·20日に花巻の大森山で自主活動を行い、環境整備と今年度の準備を行いました。 今年度も花巻、森・守塾が開催決定したので安全に 行えるように周りを片付けました。 大森山の小屋については次項に記載します。

#### ・ヒデチャンの声は山に木霊する・『里山入山の作法』

春になると私はよく奥羽山脈の『西山』に実家の父親と 入ります。腰に鉈とノコを下げ、まるで『やまんば』です。 林道を手入れをしながら山の恵みを受けに行くのです 山に入る時父が、木を鎌で叩き、大きな咳払いをします そして『はあっ、ほうっ!』と、何度か大声で叫ぶのです。 初めは、「爺さん、とうとうボケたか?」と思いましたが 分かるようになりました。山の住人達に人が来たことを 知らせる為に 声を出してしていたんですね。今では ラジオや鈴を鳴らして山を歩きます、山の住人は臆病 ですから、先に気配を感じて避けてくれます。距離感が 有りましたが今は山が荒れて山の住人も必死です。 私の声は熊よけなので今まで熊に遭った事はありま せん。街では色々な熊に出くわしますけどね。 近頃は山主さんでない人が西山に入って来ます。H9年 の山火事以来、西山では近所の産直に『入山手続き』 をして頂くようにしていますが守る人は少ないようです。 個人の山で我が物顔で山菜を採り「山の神さま」の石碑 にゴミを置いて帰るなどと云う不届きな輩がいます。 登山では挨拶を交わしますが西山に山菜採りに来る人 は目をそらして口を閉ざし無言で通り過ぎます。もう少し 山の恵みを頂く有り難さを感じるべきでしょう。 ほんの少しでも手入れが出来ればいいですよね。 私達親子は山の手入れをして山の恵みをたくさん頂いて 山の住人に遭う事もなく、楽しく里山Lifeを送っています。 紫波町・産直『あぐり茶屋』もよろしく!

## ☆大森山ベース形になりました☆

活動拠点なのか、遊びなのかは別にして大森山に雨よけになる 小屋を整備しました。周りも張ったりして中々の快適さです。 これからは、ここで休憩が出来ます、今年度の森・守塾のフィールドに なるところです、まだまだ手入れが必要で研究会のギダジのように 立派ではないけれど作った当人たちは満足しています。

お出での際はお土産など気の利いた物を忘れないようにして下さい!





この小屋がどうなるか!





屋根を張ったり











